
N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 8. Sitzung des Schulträgerausschusses am Dienstag, dem 11.12.2018, im 
Reichswald-Gymnasium Ramstein-Miesenbach, Zum Kirchbühl 14, 66877 Ramstein-
Miesenbach. 
 

ANWESEND WAREN: 

 

Vorsitzende 
 
Frau Gudrun Heß-Schmidt 1. Kreisbeigeordnete 
 

Mitglieder 
 
Herr Knut Böhlke  
Herr Manfred Bügner  
Herr Dr. Peter Degenhardt 
Herr Andreas Franz 

 

Frau Gabriele Gallé  
Herr Arnold Germann 
Herr Jonny Günther 

 

Herr Otto Karl Hach  
Herr Ralf Hechler  
Herr Dr. Eike Heinicke  
Herr Harald Hübner  
Herr Marcus Klein 
Herr Michael Klein 
Herrn Uwe Kleu 

 

Herr Christian Meinlschmidt 
Frau Andrea Meiswinkel 
Herr Hartwig Pulver 

 

Frau Andrea Schmitt Vertretung für Frau Kerstin Kreuscher 
Frau Susanne Schohl  
Frau Silke Steig-Flick  
Frau Dr. Sonja Tophofen  
  

Verwaltung 
 
Herr Karl-Ludwig Kusche Abteilung 5 
Frau Melanie Gentek Abteilung 5 
Herr Sebastian Buch 
Herr Sven Philipp 

Abteilung 5 
Abteilung 3 

Herr Harald Laborenz Abteilung 3 
Frau Maren Schmitt 
Herr Joachim Pulver 
Herr Begir Karimani  
 

Abteilung 3 
Abteilung 1 
Abteilung 4 

   

Nicht anwesend waren: 
 
Frau Heike Senft 
Frau Melanie Storck 
Frau Kerstin Kreuscher 
Herr Helmut Knieriemen 
 
Beginn: 14:30 Uhr Ende: 16:20 Uhr 
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Ordnungsmä-
ßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Schulträgerausschusses fest.  
 
Zur Schriftführerin bestellt sie Frau Maren Schmitt. 
 
Anträge zur Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung gibt es nicht. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Herr Uwe Kleu als Mitglied des Schulträgerausschus-
ses verpflichtet. 
 
 

T a g e s o r d n u n g :  
 

Öffentlicher Teil 

 
 1   Haushalt 2019  
   
 2   Berichterstattung Förder- und Beratungszentrum  
   
 3   Zukunft des Kreismedienzentrums Kaiserslautern 1148/2018 
   
 4   Verschiedenes (vorsorglich)  
   
 

Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 Haushalt 2019 
 
Die Vorsitzende gibt einen Überblick über die Gesamtzahlen des Teilhaushaltes Schulen und 
erläutert die einzelnen Produkte. Sie informiert die Mitglieder darüber, dass die Lehr- und 
Unterrichtsmittel für alle Schulen entsprechend dem Verbrauch im letzten Jahr reduziert 
wurden. 
 
Zur geplanten Gesamtsanierung des Sickingen-Gymnasiums Landstuhl (Produkt 2171) er-
klärt Frau Gentek, dass momentan der Sanierungsbedarf ermittelt wird und erste Ergebnisse 
hierzu im Frühjahr 2019 zu erwarten sind. 
 
Herr Hechler merkt an, dass die Anbindung des Reichswald-Gymnasiums (Produkt 2172) an 
das Blockheizkraftwerk der Stadtwerke Ramstein-Miesenbach möglich ist. 
 
Herr Kleu vermisst die Position der Kellersanierung der BBS Landstuhl im Haushaltsplan-
entwurf 2019. Er bemängelt, dass die Entwässerung in der Schule nicht einwandfrei funktio-
niert und dadurch der Keller der Schule nass ist und ein Schimmelgeruch in der Luft liegt. Da 
er gesundheitliche Beeinträchtigungen befürchtet, bittet er um schnellstmögliche Sanierung, 
da in den Kellerräumen Unterricht stattfindet. Herr Kusche sagt zu, mögliche Sofortmaßnah-
men abzuklären und erläutert, dass die Sanierung im Posten Bauunterhaltung (23115-
523101) enthalten und nicht als eigenständige Position im Haushalt aufgeführt ist.  
Frau Heß-Schmidt versichert die direkte Veranlassung der Raumluftmessung und weist da-
rauf hin, dass man den Unterricht eventuell in andere Räume verlagern muss, wenn die Be-
lastung zu hoch und gesundheitlich bedenklich ist. 
 
Anmerkung: Die Raumluftuntersuchung wurde am 18. Dezember 2018 durchgeführt, das 
Ergebnis des Untersuchungsberichtes lautet zusammenfassend: „Im Rahmen der durchge-
führten Messungen lag die Konzentration der im Innenraum gefundenen Sporen leicht 
oberhalb der im Außenbereich gemessenen, was insbesondere in der kalten Jahres-
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zeit wegen der vorliegenden Temperaturdifferenz häufig zu beobachten ist. Die im 
Schimmelleitfaden genannten Bedingungen waren allerdings eingehalten, so dass das 
Vorliegen einer offenen Schimmelquelle nicht wahrscheinlich ist. Ein entsprechender 
Sanierungsbedarf besteht nach jetzigem Kenntnis- und Sachstand nicht.“ 
 
Nach der Erörterung aller weiteren Produkte des Teilhaushaltes 7 wird folgender Beschluss 
gefasst: 
 
Der Schulträgerausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag dem vorgelegten 
Teilhaushalt 7 zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja: 23; Nein: 0; Enthaltung: 0 
 
 
 
TOP 2 Berichterstattung Förder- und Beratungszentrum 
 
Frau Steig-Flick und Frau Schmitt berichten über das Förder- und Beratungszentrums, das 
am 1. August 2018 seine Tätigkeit aufgenommen hat. Beide Lehrerinnen ziehen eine positi-
ve Zwischenbilanz. Die Mitglieder erhalten anhand der ausgehändigten Präsentation einen 
Überblick über den hohen Beratungsbedarf (148 Meldungen innerhalb von vier Monaten). Im 
Anschluss ergibt sich eine kurze Diskussion zum Thema Inklusion. 
 
 
 
TOP 3 Zukunft des Kreismedienzentrums Kaiserslautern 

Vorlage: 1148/2018 
 

Die Vorsitzende erläutert, dass die Ausleihzahlen des Medienzentrums in den vergangenen 
Jahren immer weiter zurückgegangen sind und die Nachfrage nach DVDs oder Kassetten 
aufgrund der Nutzung von Online-Medien sehr gering ist. Aus diesem Grund schlägt die 
Verwaltung die Schließung des Medienzentrums vor, was bei den Mitgliedern des Schulträ-
gerausschusses auf Zustimmung trifft. Es wurde folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Schulträgerausschuss empfiehlt dem Kreistag, der Schließung des Kreismedien-
zentrums Kaiserslautern zum 30. Juni 2019 zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 22; Nein: 0; Enthaltung: 1 
 
 
 
TOP 4 Verschiedenes (vorsorglich) 
 
Herr Hübner berichtet, dass er eine Anfrage an den Kreisvorstand gestellt hat, in welcher er 
den Umfang des Schwimmunterrichtes an den kreiseigenen Schulen erfragt hat. Die erhalte-
ne Übersicht zeige, dass nicht in jeder Klassenstufe Schwimmunterricht durchgeführt werde. 
Frau Dr. Tophofen merkt an, dass der Lehrplan dies so vorgebe und man sich danach richte. 
 
Des Weiteren fragt Herr Hübner, ob das Fach „Feuerwehrtechnische Grundbildung“ an der 
BBS Landstuhl auch weiterhin angeboten wird. Dies bejaht Frau Heß-Schmidt.  
 
Zuletzt merkt Herr Hübner an, dass er nach wie vor für die Errichtung einer Fachoberschule 
an der Realschule plus Am Reichswald Ramstein-Miesenbach plädiert. 
 
Da es keine weiteren Fragen oder Informationen mehr gibt, bedankt sich die Vorsitzende bei 
den Ausschussmitgliedern für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 16:20 Uhr. 
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Kaiserslautern, den 7. Januar 2019 
 
Vorsitzende 
 
 
 
Gudrun Heß-Schmidt 

   Schriftführerin 
 
 
 
Maren Schmitt 
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